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ДЕНЬнашего
города

Л е т о п и с ь  Н о в о т р у б н о г о
В книге Почета Новотрубного завода появятся новые 

записи —  имена победителей первого зтапа трудовой 
вахты «60-летию образования СССР — 60 ударных 
недель», Ими стали трубопрокатчики восьмого цеха, 
трубоэлектросварщ ики одиннадцатого, волочильщики 
двенадцатого и четырнадцатого цехов. Победителями 
социалистического соревнования также стали коллек
тивы трубопрокатной установки «30-102» из цеха №  8, 
участка ХПТ цеха №  10 и участка ХПТР цеха №  14.

Наступивший год открывает второй этап трудовой 
вахты, итоги которого будут подведены ко дню откры
тия XVII съ езда  профсою зов,

Г. АСЛАНОПУЛО, 
секретарь смотровой комиссии.

Во г л а в е  с м а с т е р о м
Повышенные социалистические обязательства в честь 

60-летия СССР наметил коллектив смены мастера П. Н. 
Шатова из третьего цеха хромпикового завода. Кол
лектив решил досрочно выполнить годовой план, сда
вать продукцию только отличного качества. С первых 
дней нового года старший аппаратчик Н. А. Чамбаев, 
аппаратчик И. Е. Степанидин, Р. Р. Саликова, заправ
щик шихты А. П. Кашпур значительно перекрывают 
норму.

В СОРЕВНУЮЩИХСЯ ГОРОДАХ-—
В КАМЕНСК-УРАЛЬСКИЙ

В Ч И С Л Е  П Е Р В Ы Х

Важную роль играет организаторская я воспитатель
ная работа мастера. П. Н. Шатов — молод, он комсо
молец, но дело знает отлично. Все это позволило кол
лективу ежесменно перекрывать норму по выпуску ше- 
локов на восемь процентов.

Л. ШЕМАТОНОВА. 
руководитель рабкоровского поста.

Р а с т е т  н о в ы й  г о р о д
Год назад посланцы треста УралтяжтруЯстрой зало

жили фундамент первого дома нового города недалеко 
от Оби, пока еще не имеющего названия. Жить в нем 
будут тюменские нефтяники и добытчики газа. Труже
никам передвижной механизированной колонны М  7, 
расквартировавшимся вблизи поселка Нягаінь, приш
лось преодолеть немало трудностей бытового и произ
водственного характера. Но увенчались они успехом: 
построены три дома. В том числе один сдан в канун 
Нового года. Ордера получили нефтяники и газовики, 
а в трех квартирах новоселья отравили строители.

В 1982 году первоуральские строители сдадут че
тыре благоустроенных дома, один из них уже смонти
рован,

А. ЯМЩИКОВ,
редактор многотиражной газеты «Строитель».

ТАК ДЕРЖАТЬ!
Отличный старт взял в 

новом году участок отдел
ки и сдачи труб цеха № 7 
Новотрубного завода под 
руководством старшего 
мастера Е. И. Климова. С 
начала января этот коллек
тив выдал сверх плана 
одиннадцать тысяч метров 
труб. В авангарде социали
стического соревнования 
шлифовальщица Л. М. Яши
на, правильщик Г. П. Тиунов, 
оортировщин-сдаггчик М. В. 
Киселева.

Сегодня участок В. И. 
Климова, а также участок 
холодной прокатки труб 
под руководством Я. 3. 
Гринберга возглавляют со
циалистическое соревнова
ние в цехе,

Л. ЕРЕМЕЕВА, 
статистик бюрр 

организации труда 
цеха № 7.

Бригадира Е, И. С емено
ву хорошо знают не только 
товарищи по работа, но и 
все постоянные заказчики 
ателье №  9 производствен
ного объединения «Камеиск- 
уральскшвейбыт». Комму
нист, кавалер ордена Тру
дового Красного Знамени, 
Е И. С еменова награждена 
почетным знаком «Отлич
ник службы быта».

Каков бригадир, такова и 
бригада. В течение многих 
лет этот коллектив досроч

но справляется с производ
ственными заданиями, ра
дуя заказчиков красивыми, 
добротными изделиями. И 
первый год новой пятилет
ки не стал для славного 
коллектива исключением: 17 
декабря  бригада Е. И, С е
меновой рапортовала о вы
полнении годового плана.

Т. СЛОБОДЧИКОВА, 
заведую щ ая ателье №  9 
производственного объ
единения « К а м е н с к -  
уральекшвейбыт».

ОСТАЛИСЬ В СОВХОЗЕ
С большой охотой оста

ются в родном селе выпу
скники Маминекой средней 
школы. 51 это не случайно. 
Всегда рады новому попол
нению руководители хозяй
ства, внимательно и забот
ливо встречают они моло
дежь.

В этом голу в хозяйстве 
осталось работать 16 чело- 
зек. Многим даны направ

ления для поступления в 
высшие и средние учебные 
заведения. К примеру, 
Александр Шишкин стал 
студентом Свердловского 
сельскохозяйственного ин
ститута, а Олег Волков — 
строительного техникума 
Закончив учебу, они вер
нутся в родной совхоз,

*. БЕЛОУСОВ,

Повышенные социалисти
ческие обязательства в 
честь 60-летия образования 
СССР приняли передовые 
рабочие трикотажной фаб
рики. Например, бригада 
вязальщиц, возглавляемая 
помощником мастера А. Ф, 
Токаревым, обяазалась к 
юбилею завершить двухлет
нее задание. Коллектив 
швей под руководством
А. И. Селезневой и Е. Т. 
Ознобихиной решил план 
двух лет выполнить к пер
вому декабря 1982 года.

НИ Ж Н ИЙ ТАГИЛ

ГО ТО ВЯТ П О Д А Р К И
Еще более напряженное 
обязательство у мотальщи
цы В. И. Кшукиной: трех
летнее задание — к  60-ле
тию образования СССР.

Сегодня на трудовом ка
лендаре В И. Кшукиной 
сентябрь 1982 года. Она 
уже перемотала дополни
тельно 12 тоня пряжи от
личного качества, ее норма

выработки всегда не ниже 
130 процентов. Бригада
А. Ф. Токарева выпустила 
с начала года сверх уста
новленного почти четыре 
тысячи трикотажных изде
лий, сэкономила 50 кило
граммов пряжи на 1300 
рублей.

В. ДВОРЕЦКАЯ, 
инж енер фабрики.

УДОСТОЕНЫ ПРЕМИИ СОВЕТА МИНИСТРОВ СССР
Груш а ученых страны, 

в составе которой были за
меститель начальника цент
ральной заводской лабора
тории, кандидат технических 
наук Ю. П. Башкиров и на
чальник этой же лаборато
рии Уралвагонзавода 0. Н. 
Зорихин, разработали новые 
методы контроля качества 
металла. Фактически впер
вые появилась возможность 
проводить исследования на
пряженно - деформированно
го состояния деталей с 
целью т т е ш  в  них

мест концентрации напря
жений, дефектов и вести 
отработку оптимальных 
конструкций без проведения 
дорогостоящих испытаний.

За разработку и внедре
ние новых Физических ме

тодов для исследования и 
совершенствования метал
лургических процессов и 

•конструкций новой техники 
эта груш а ученых-исслело- 
вателей удостоена премии 
Совета Министров СССР.

Е С Т Ь  Э К О Н О М И Я

Не металлургическом 
комбинате сотрудники цен
тральной лаборатории в со
друж естве с прокатчиками 
рельсобзлочного цеха при
менили передовой опыт 
кузначак. На методической

печи №  1 установлена
плоскопламенная радиаци
онная горелка. Она позво
лила улучшить качество на
грева заготовок и повысить 
производительность печей. 
Уже сэкономлено 138 ты
сяч рублей^

ПАРИЖ . Успешно про
должается организованная 
французскими коммуниста
ми кампания по сбору 
средств в фонд коммунисти
ческой ‘партии. Как свиде
тельствуют опубликованные 
здесь данные, в фонд га
зет «Юманите», «Марсейез», 
«Тьр», еженедельника «Ре- 
волюсьон» и других изда
ний ФКП уже собрано бо
лее 11 миллионов франков.

ДЕЛИ, Более 20 милли
онов рупий ассигновало 
правительство Индии на ис
следования, связанные с со
зданием электростанций на 
энергии приливных волн. 
Благоприятные условия для 
строительства таких элек
тростанций имеются на по
бережье Качского' и Кам» 
бейского заливов.

НЬЮ-ЙОРК, Безудеонв- 
ный рост стоимости жизни, 
давление экономических не
урядий приводят к массо
вому банкротству жителей 
США. В 1981 финансовом 
году, с о о б щ а е т  газета 
«Чикаго трибюн», о своей 
неплатежеспособности объя
вили 452145 американцев.

БОНН. Растет безработи
ца среди молодежи в стра
нах «Общего рынка». По 
данным боннского бюро ев- 
ропейских сообществ, к кон
цу прошлого года в стра
нах ЕЭС безработных 8 
возрасте до 25 лет насчи
тывалось почти 4 миллиона 
человек. В сообщении бюро 

.говорится, что в 1982 году 
Іне приходится ожидать ка
кого-либо улучшения поло
жения на рынке труда а 
странах Запада.

АНКАРА. Начиная с 1 
мая нынешнего года в про
ливе Босфор вводится пра
востороннее движение су
дов. Такое решение приня
то министерством транспор
та Турции с целью предот
вратить многочисленные ка
тастрофы и столкновения в 
проливе, имевшие место в 
условиях левостороннего 
движения. Оно существует 
уже много лет и было удоб
ным для старых тихоход
ных судов и парусников, 
следовавших «по ходу» 
сильных течений, которыми 
известен Босфор.

ЛИССАБОН. Тысячи лис
сабонцев и жителей окрес*- 
ностей португальской столи
цы участвовали в эстафете 
мира, организованной здесь 
рядом общественных орга
низаций. Среди ее участни
ков были люди самых раз
личных возрастов, профес
сий и политических взгля
дов, объединенные мыслью 
о том, что сохранение ми
ра — главное условие ус
пешного прогресса челове
чества.

ТОКИО. Сидячую демон
страцию протеста против 
опасных планов американ
ской администрации размес
тить крылатые ракеты на 
территории Японии прово
дят представители демокра
тических организаций яи«Ѵ> 
скога вор га Йокосука. /

Смен» мастера Н, Ф, Бабанина е участка динасо-бе- 
тонных блоков первого цеха динасового завода с пла
ном первого года одиннадцатой пятилетки справилась 
ещ е в начале декабря. Уверенно она начала и нынеш
ний год. За первую неделю ^інваря коллектив выдал 
дополнительно к заданию двадцать семь тони безоб- 
жиговых изделий. '

Весомый вклад в общую копилку успеха «несли (сле
ва направо): формовщики В. Стулии, А. В. Печерских, 
X. Г. Вильданов. Ударники коммунистического труда, 
неоднократные победители социалистического сорев
нования, они выполняют ежесменные нормы выработ
ки в среднем на 120—135 процентов.

Ф ото Б. Ф ролова,
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ПРЕОДОЛЕВАЯ ИНЕРЦИЮ
Решение партбюро вынести вопрос о 

работе народных контролеров на обсуж
дение коммунистов было своевременным 
«Действовать энергично, действовать на
ступательно» — ориентирует дозорных 
XXVI сьезд КПСС. А группа завода 
сантехизделий робко боролась с недостат
ками, которых еще немало, Рейды прово
дились редко и главное — не всегда до
стигали желаемого результата.

На партийном собрании в адрес групп 
народного контроля прозвучала острая 
критика. Партбюро' приняло ее как спра
ведливый упрек за слабое руководство. Мы 
понимали, что работу нужно строить по- 
новому, настойчиво искать пути эконо
мии топливно-энергетических и матери
альных ресурсов, укрепления трудовой 
дисциплины.

Начали с того, что в состав головной 
группы народного контроля ввели наи
более инициативных, требовательных ком
мунистов. Руководить группой поручили 
члену партбюро Н. И. Орлову. При со
ставлении плана дали рекомендации.

Конечно, сегодня мы не можем сказать, 
что дозорные полностью действуют со
гласно требованиям времени. Но в рабо
те групп и постов наметились добрые пе
ремены. Об этом убедительно свидетель
ствуют результаты проверок.

Сказались систематические рейды по 
использованию рабочего времени в меха
носборочном цехе, где уход со смены 
раньше положенного был довольно рас
пространенным явлением. Строго наказа
ли не только нарушителей, но и мастеров, 
ослабивших воспитательную работу. Сей
час дела поправились, но дозорные про
должают держать этот вопрос под конт
ролем.

Партбюро рекомендовало заводской и 
цеховым группам наладить строгий учет 
потребления энергии, горючего, материа
лов. В результате планомерных проверок 
появилось дельное предложение по эко

номии электроэнергии. Если раньше цехи 
№ 2 и 3 использовали полностью сжатый 
воздух от мощного компрессора, то теперь 
в’ каждом цехе установлен свой компрес
сор с мощностью, необходимой для дан
ного производства.

Считаем, что дозорные личным приме
ром должны воспитывать в коллективе 
хозяйское отношение к народному добру, 
умение полностью, целесообразно исполь
зовать материалы. Радѵегт активная по
зиция Николая Ивановича Орлова, кото
рый замечает и помогает устранять не
достатки не только в ходе проверок, но и 
в повседневной работе. Он никогда не 
пройдет мимо беспорядочно брошенного 
инструмента, укажет на расточительство, 
расхлябанность. Этого же Н. И Орлов 
требует и от товарищей.

Для наиболее успешной деятельности 
народных контролеров на предприятии 
организована их учеба. Школу поручили 
вести Г. М. Гомзякову. И надо отметить, 
что за дело он ваялся с желанием.

Есть у нас, разумеется, н недостатки. Д о 
сих пор низка эффективность деятельно
сти дозорных в цехе № 1. Причина — не
удовлетворительная работа руководителя 
группы Г. В. Маляренко. Коммунисты не
однократно указывали ему на пассивность, 
помогали советами, но положение не 
улучшилось. Партбюро решило заслушать 
Г. В. Маляренко на ближайшем собрании, 
и разговор, конечно, будет принципиаль
ным, серьезным,

Дел у заводских дозорных непочатый 
край. Чтобы они приносили пользу кол
лективу, помогали решать важнейшие за
дачи, партийная организация будет и 
впредь всемерно поддерживать активистов 
в их борьбе с недостатками, направлять 
работу дозорных.

Л. КАМИНСКАЯ, 
секретарь партбю ро 

завода сантехизделий.

Ч л е н ы  г р у п п ы  н ар о д н о го  к о н тр о л я  п а с с а ж и р с к о го  а в то п р е д п р и я ти я  ч а с то  со б и р а 
ю тс я  в м е с те , ч то бы  н а м е ти ть  п л а н  р а б о ты , о б с у д и ть  и то ги  р е й д а , п р о а н а л и з и р о в а ть , 
н а н  в ы п о л н я ю тс я  р е к о м е н д а ц и и . Д о зо р н ы е  о р га н и з у ю т  п р о вер н и  по эк о н о м н о м у  р а с 
хо д о в ан и ю  го р ю ч е -с м а зо ч н ы х  м а те р и а л о в , р а ц и о н а л ь н о м у  и сп о л ь зо в а н и ю  р аб о чего  вре
м е н и , к а ч е с т в у  р е м о н та . По р е з у л ь т а та м  о ф о р м л я ю тс я  « м о л н и и » , ф о то о б в и н е н и я .

Н а  сн и м н е  (с л е в а  н а п р а в о ): п р е д с е д а те л ь  гр у п п ы  н ар о д н о го  к о н тр о л я  С . Ф , С к о р ы  
н и н  и д о зо р н ы е  Т . В . Н е м ы то в а , В . Ф .  К р а в ч е н к о  п р о с м а тр и в а ю т ж у р н а л  р е ги с тр а ц и и  
с и гн а л о в , н а п р а в л е н н ы х  р у к о в о д и те л я м  д л я  п р и н я ти я  м ер . ф о т о  С Ф р о л о в а
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'АДРЕСА ОПЫТА

ГЛАВНЫЕ НАПРАВЛЕНИЕ

Р  ЗА 50-МИЛЛИОННЫЙ 
ФОНД
БЕРЕЖЛИВОСТИ

РАСТУТ
ВКЛАДЫ
Н ародные контролеры 

П ервоуральска включи
лись в движение за 50- 
миллионный ф онд бе
режливости. В конце д е 
кабря в городском  ко
митете народного конт
роля собрались п редсе
датели групп, чтобы об 
меняться опытом рабо
ты. Интерес представля
ет деятельность групп 
динасового завода и 
опытно -  эксперимен
тального завода радио
телевизионного обору
дования, возглавляю т ко
торы е Г. С. Гусева и
В. Ф. Гатауллин.

Д озорны е - огнеупор- 
щики внесли в ф онд
береж ливости более  45 
тысяч рублей. Четыре
цеховых и головная 
группа, 74 активиста от
к р ы л и ' лицевые ’счета. 
Во главе социалистиче
ского соревнования
группа цеха №  2, во 
главе с п редседателем
Л. Н. М едведевой. Ее
вклад — 3320 рублей.

Активно включились в 
движ ение за создание 
50-миллионного фонда 
береж ливости и д о зо р 
ные опытно-эксперимен
тального завода радио
телевизионного обору 
дования . Все цеховые 
группы имеют лицевые 
счета экономии, а 83 на
родных контролера от
крыли индивидуальные. 
Их вклад 10540 рублей. 
Самый большой взнос 
сделали регулировщ ики 
аппаратуры Д. М. Синя- 
гина и В. Р. Кузмич — 
около девяти тысяч 
■рублей.

Н ародные контролеры 
-»• авторы 23 рационали
заторских предлож ений 
с экономическим эф 
ф ектом  в 28325 рублей. 
Н апример, член бю ро 
голодной группы В. Г. 
Яговкин внес в завод
ской ф онд 11 тысяч руб 
лей.

С амая активная груп
па работает в цехе №  2, 
п редседатель которой 
Г. П. К оролева. Здесь 
только за  счет установ
ки дополнительных вы
клю чателей сэконом ле
но 7*39 киловатт-часов 
электроэнергии.

Группа цеха №  3 под 
руководством  Т. Ф. 
Ивановой, награж денной 
Почетной грамотой ко
митета* народного конт
роля РСФСР, за  счет 
прим енения графика з а 
грузки вы сокотем пера
турной печи добилась 
экономии 25 тысяч кило
ватт-часов электроэнер
гии.

В результате рейдов 
по работе и использова
нию автотранспорта на 
заводе  сб ер еж ен о  более  
трех тысяч литров бен
зина.

О ткры ли лицевы е сче
та контролеры  народно
го образован ия и зд р а 
воохранения. Всего в го
р о д е  32 группы включи
лись в движ ение за  со з
дание 50-миллионного 
ф онд а береж ливости.

По предварительны м 
подсчетам  д озорн ы е 
внесли в городской  
ф онд  береж ливости поч
ти 300 тысяч рублей.

В. КОЖЕКИН, 
инспектор городского

комитета народного 
контроля.

В 1980 году городской 
комитет народного контро
ля рассматривал вопрос об 
использовании металла на 
заводе трубчатых строи
тельных конструкций. Про
веркой обнаружены серьез
ные факты бесхозяйствен
ности.

'В  декабре прошлого го
да городской комитет вер
нулся к этому. Надеялись, 
что руководители предпри
ятия извлекли определен
ные уроки из справедливой 
критики. Но увы. Если в 
позапрошлом году сверх
нормативные запасы метал
ла составляли 676 тонн, то 
на начало декабря выросли 
до восьми с половиной ты
сячи тонн.

На заводе нет учета рас
хода металла, хотя состав
лены мероприятия по его 
экономии. Д ля чего только 
они? Планировалось сэко
номить почти 83 тонны цен
ного сырья, а фактически 
перерасходовано 15 тоня.

Директора А. С. Трухнна 
справедливо критиковали

за увлечение обменными 
операциями с металлом. 
Проверкой установлено 79 
случаев таких операций. 
Теперь их число увеличи
лось в несколько раз. Про
должается отпуск металла 
частным лицам.

Вольготно живется и рас
хитителям народного доб
ра. Чтобы вывезти с заво
да кондиционную сталь или 
другие материалы, доста
точно оформить их отхода
ми производства, благо 
своя рука — владыка. Так 
именно и поступили глав
ный энергетик завода В. Н. 
Шпичук и начальник уча
стка Ю. П. Ярин: из ценно
го металла сварили себе 
ворота на гаражи, а офор
мили как металлоотходы. 
Кстати, Ю. П. Ярин успел 
уже построить два гаража, 
хотя сам даже не имеет 
велосипеда. Но пока прин
ципиальной партийной оцен
ки поступки этих людей не 
получили.

Несколько лет рабочие 
основного цеха страдали

от холода, поскольку цех 
продувался ветрами. А ру
ководители все думали над 
тем, чем заменить стекло- 
панели, чтобы поднять тем
пературу. Наконец, в де
кабре минувшего года при
нято «официальное» реше
ние — верхнюю часть окон 
наглухо заварили листами 
металла. Правда, освеще
ние приходится включать 
раньше, но, как объяснил 
главный энергетик В. Н. 
Шпичук, электроэнергия в 
нашей стране дешевая и 
вообще это временное ре
шение, на будущий год мы 
эти листы снимем и приду
маем что-нибудь другое. 
Вряд ли от такого «инже
нерного» решения темпера
тура в цехе повысится. Но 
этот, факт еще раз показы
вает, как на заводе борют
ся за экономное и береж
ное расходование металла.

А, СОПОВА. 
нештатный инспектор 
городского комитета 
народного контроля,

В последнее врем я, бла
годаря принятому Закону 
о народном контроле в 
СССР, постановлению ЦК 
КПСС о мерах по дальней
шему улучшению работы 
органов народного контро
ля и усилению партийного 
руководства ими, зам етн о  
активизировали деятель
ность народны е контроле
ры динасового завода. О со
бый вклад группы и посты 
вносят в экономию  элект
роэнергии, черных метал
лов, топлива, материальных 
ценностей.

О дним из основных на
правлений считаем правиль
н о е  использование и хране
ние материальных ценнос
тей. Только в 1981 году 
п роведено десять прове
рок. О тмечено, что не все 
материальны е ценности 
удовлетворительно сохра
няются из-за отсутствия 
складского и весового хо
зяйства.

О собое внимание народ
ные контролеры уделяю т 
использованию  резервов  
производства и рабочего  
врем ени. Выявлено, что по
тери врем ени из-за низкой 
организации труда в от
дельных случаях составля
ют до  20 процентов. Это 
на некоторых участках пер
вого и второго цехов.

Вопрос улучшения каче
ства выпускаемой продук
ции .неоднократно заслуш и
вался на заседаниях за 
водской группы народного 
контроля. И хотя его нель
зя назвать решенным, по-1 
ложительныѳ результаты 
налицо: брак при обж иге 
снизился на десять про
центов в сравнении с про
шлым годом. Естественно, 
больш ие потери производ
ства и з-за  брака влекут за 
собой  и убытки в исполь
зовании электроэнергии, га
за. Вот почему народны е 
контролеры  цехов, не п ере
ставая, борю тся за улучше
ние качества продукции на 
каж дом  рабочем  месте.

Н ародные контролеры 
механолитейного цеха уси
лили внимание к использо

ванию электроэнергии и 
качеству литья, Д озорны е 
рудника —- к качеству д о 
бы ваем ого сырья и исполь
зованию  рабочего  врем е
ни. Таким образом , каждый 
определил для себя  глав
ное направление, А завод 
ская группа держ ит под 
контролем их выполнение. 
Так, мы проверили м ер о 
приятия, направленные на 
сниж ение отходов произ
водства, улучш ение качест
ва выпускаемой продукции 
и соверш енствование сис
темы КСУКГІ. Н апример, 
выявили, что срок внед ре
ния многих мероприятий 
переносится с одного по
лугодия на другое, на это 
было указано начальнику 
ОТК.

Результаты п роверок  ана
лизирую тся на заседаниях 
группы и доводятся до  св е 
дения руководителей це
хов и завода. Только по 
м атериалам  заводской
группы народного контро
ля ди ректор  завода В. М. 
Васильцов издал пять при» 
казав, где виновные •  на
рушениях м замечаниях по
несли административные 
наказания. На заседании 
группы вьж есемо общ ест
венное порицание восьми 
человекам . О бо всем  этом, 
а такж е о  результата* про
верок сообщ ается на стен
д е  народного контроля, а 
газете «Огнеугкарщик», а а 
цехах проводятся беседы . 
Партийный комитет пред
приятия контролирует на
шу деятельность, помогает 
дозорны м . Сложные вопро
сы выносятся на обсуж де
ние в партийном комитете. 
Н апример, нынче обсуж 
дали вопросы по хранению 
материальных ценностей, 
рациональному использова
нию трудовых ресурсов и 
рабочего  времени. Такое 
внимание помогает доби
ваться эффективности на
шей общ ественной работы,

Г. ГУСЕВА,
председатель группы 

народного контроля 
динасового завода.

В ГРУППАХ И ПОСТАХ

НА ВЕРНОМ ПУТИ
Группу народного контроля а пятом цехе хромпико- 

вого завода возглавил В. Н. Токарев. Надо заметить, 
что до него работа народных контролеров ощущалась 
слабо. Виктор Николаевич начал все с организацион
ного собрания. Поставил перед товарищами конкрет
ные задачи, вместе составили график рейдов. С сентяб
ря 1981 года проведено шесть проверок.

Особенно хорошо работают сектор по использованию 
рабочего времени, которым руководит П. С. Кривола
пое, и сектор по использованию энергоресурсов во гла
ве с Г. П. Наговицыным.

Одно время слесари отделений окиси хрома и хро
мового ангидрида нарушали график обеденного пере
рыва. Народные контролеры организовали рейд и ма 
териалы направили начальнику цеха. Меры были при
няты сразу, Виновных разобрали на бригадных собра
ниях.

Используют народные дозорные и такую форму конт
роля. Распространяют среди рабочих анкету, в которой 
по минутам расписывается смена, Потом анализируют, 
из-за чего были простои. Это помогает устранить все 
недочеты.

Заметную пользу принесли рейды, проведенные 
группой Г. П. Наговицына. Контролеры обнаружили, 
что в душевых постоянно горят лампочки, подсчитали 
лишний расход электроэнергии, пристыдили расточите
лей. Или, к примеру, указали на потери пара в резуль
тате неисправности сальников и фланцевых соединений.

Много различных недостатков выявляют народные 
контролеры. Но главное — они стараются во слитая* g  
рабочих бережливость, ответственность,

Л, ИЛЬИНА, 
еп п арам вн  цеха №  4 хромп и нового завода.



На конкурс: «Время, вперед!»

ДОБРАЯ СЛАВА 
ВПЕРЕДИ ИДЕТ
Пословица утверж да

ет, что добрая слава 
впереди человека идет. 
Думаю, и к хорошему 
коллективу это тоже от
носится. А вспомнилась 
народная мудрость вот 
почему. В пятом цехе 
хромпикового завода в 
прошлом году в числе 
лучших постоянно назы
вали смену мастера
В. П. Печерских.

Несколько месяцев 
назад, когда производ
ство ферромагнитных 
порошков из цеха №  5 
выделилось в первый
цех, смена Печерских 
оказалась именно в нем. 
И опять устойчивый ус
пех: из месяца в месяц 
побеж дает в соцсорев
новании. Ноябрьский 
план коллектив выпол
нил на 115 процентов, 
декабрьский — на 111,3.
За год смена выдала
сверхплановой продук
ции на 18 тысяч рублей.

В чем ж е секрет ста
бильного успеха коллек
тива? Высокая квалифи
кация? Безусловно. Кол
лектив, в основном, со
стоит из опытных произ
водственников. Средний 
возраст к сорока годам 
приближается. Давно и 
основательно овладели 
специальностями аппа
ратчик смешивания Т. Н. 
Зарина, аппаратчик про
каливания В. П. П ереле
тов, его коллега А. В. 
Нохова, мельники В. М. 
Борисова, Н. В. Бурцев,
В. А. Титова, М. С. Ива
нова. У каждого две— 
три смежные специаль
ности. А бригадир ' С. И. 
Мочалов, кавалер о р д е 
на «Знак Почета», приз
нанный универсал: на
любом участке работа
ет отлично. Такая взаи
м озам еняем ость — ре
зультат высокого про
ф ессионального м астер
ства. Скажем, у Сергея 
Ивановича Мочалова пя
тый разряд  аппаратчика 
прокаливания. П роизвод
ство он энает настолько, 
что в случае отсутствия 
мастера замещ ает его.

Еще одна причина ус
пеха — умелая органи
зация производства и 
умение беречь рабочую 
минуту. Не для красно
го словца — на деле. 
Допустим «забарахлит» 
оборудование (а оно 
уж е старое, работать 
на нем сложно) — бы
стро устраняют неполад
ки. Ведь С. И. Мочалов, 
А. В. Бурцев владеют 
техникой ремонта. Прав
да, теперь за оборудо
ванием следят деж ур
ные слесарь и электрик,

которые вошли в состав 
смены. Опять ж е — 
большой плюс в органи
зации труда.

Особую проверку на 
прочность стана, пожа
луй, выдерж ала летом 
прошлого года, когда 
некоторое время приш
лось работать половин
ным составом (а тру
диться меньшим — на 
два—три человека сос
тавом — норма для это
го коллектива). Так вот 
ж арко пришлось работ
никам смены. Но пасо
вать не в правилах кол.- 
лектива. Работали каж
дый за троих. Виктор 
А лексеевич Печерских, 
специалист с высшим 
образованием , ещ е раз 
доказал подчиненным, 
что он с разными спе
циальностями «на ты». 
Не в ущ ерб общ ему ру
ководству сменой, он 
вполне справлялся то 
за аппаратчика прокали
вания, то на ф асовке го
товой продукции.

Вообще у мастера с 
подчиненными отличные 
отношения, основанные 
на доверии и понимании 
друг друга.

—  Не помню ссор, не
домолвок, — говорит
С. И. Мочалов. — Воз
можно, поводы для это
го были бы (приходили 
иногда временные лю
ди), во поддержки не
урядицы у нас не встре
чают.

Да, здесь принцип: ес
ли что-то не устраивает, 
не нравится — скажи об 
этом честно и открыто. 
Ведь в смене взято под 
коллективную ответст
венность состояние тру
довой дисциплины и об
щественного порядка. 
Пока никто не подвел 
товарищей.

Товарищи по труду, 
члены коллектива вмес
те и вне рабочего вре
мени. Вот в прошлом го
ду каждый отработал на 
благоустройстве прице- 
ховой, заводской терри
торий и поселка по д е 
сять часов. Дружно вы
ходили и на дежурства 
народной дружины.

Культоргу В. П. Пере- 
летову и профоргу А. В, 
Ноховой не надо никого 
уговаривать, чтобы вый
ти на лыжню на базе 
«Снежинка» или пойти 
на спектакль, концерт.

Тепло отмечают дни 
рож дения.

Все это говорит о  д о б 
ром  микроклимате в 
коллективе. Вот чем, 
считаю, объясняется ус
пех смены,

А. ФИЛАТОВА.

ОРБИТЫ Г Л А В Н О Г О !  
К О Н С Т Р У К Т О Р А

 К 75-летию С. П. КОРОЛЕВА  ■----
12 января 1982 года ис

полняется 75 лет со дня 
рождения Сергея Павлови
ча Королева — конструкто
ра первого в мире пилоти
руемого космического ко
рабля.

Родился он в Житомире, 
з семье учителя словесно
сти. Когда Сергею испол
нилось девять лет, семья 
переехала в Одессу. Здесь 
зародилось его увлечение 
авиацией. Недалеко от до
ма, где жили Королевы, 
расположился гидроавнаци- 
онный отряд. Мальчик стал 
постоянным гостем летчи
ков...

В июне 1923 года, зани
маясь в кружке планерис
тов Общества авиации и 
воздухоплавания Украины и 
Крыма (ОАВУК), Сергей 
Королев сконструировал 
свой первый планер К-5. К 
тому времени он самостоя
тельно, пользуясь лишь ли
тературой, приобрел все 
необходимые ему знания 
по разделам высшей мате
матики и воздухоплаванию, 
и в  1924 году поступил на 
аэромеханическое отделе
ние Киевского политехни
ческого института.

В 1929—1931 годах Ко
ролев познакомился с тру
дами Циолковского и Цан
дера и увлекся их идеями.

В 1931 году было орга
низовано Общественное бю-

В 1949 году по инициа
тиве Королева начинаются 
исследования верхних сло
ев атмосферы с помощью 
ракет. Количество экспери
ментов все увеличивалось. 
На ракетах начали подни
мать животных, отрабаты
вая при этом различные ва
рианты их возвращения на 
Землю.

В 1956 году разрабаты
вается эскизный проект 
первого искусственного 
спутника. За год до этого 
начинается строительство 
космодрома Байконур. Ко
ролев участвует в выборе 
места для космодрома, в 
планировке его служб, раз
работке проектного зада
ния.

В августе 1957 года Со
ветский Союз объявил о 
создании первой в мире 
межконтинентальной балли
стической ракеты, на базе 
которой создается ракета 
для запуска космических 
аппаратов. Оригинальная 
конструктивно - компоно
вочная схема ракеты поз
волила использовать ее 
долгие годы для самых 
различных целей. И сейчас 
ее модификация служит 
для запуска советских кос
мических кораблей «Союз» 
и многих автоматических 
аппаратов.

4 октября 1957 года с по
мощью двухступенчатой ра
кеты на орбиту был выве
ден первый в мире искусст-

ро воздушной техники. Од
на из групп в Москве име
новалась Группой изучения 
реактивного движения
(ГИРД). В 1932 году Ко
ролев назначается началь
ником ГИРД. В 1933 году 
принимается решение о 
слиянии Московской ГИРД 
с ленинградской Газодина
мической лабораторией 
(ГДЛ) и о создании пер
вого в мире Реактивного 
научно - исследовательско
го института (РНИИ), Ко
ролев назначается замести
телем начальника этого ин
ститута по научной работе. 
В РНИИ под непосредст
венным руководством Ко

ролева была проведена ши
рокая программа научных 
исследований и опытно-кон
структорских работ, завер
шившихся испытанием ря
да конструкций баллистиче
ских и крылатых управляе
мых ракет и первыми по
летами человека на ракет
ном аппарате. Эти полеты 
были выполнены в февра
ле-марте 1940 года летчи
ком Федоровым на ракето
плане РП-318-1 конструк
ции Королева.

В 1942 году Королев за
нимается проектированием 
и руководит работами по 
установке ракетных уско
рителей на боевые самоле
ты конструкции Петлякова, 
Яковлева, Лавочкина, сам 
испытывает их.

В первые послевоенные 
годы коллектив Королева 
создает несколько типов 
жидкостных баллистических 
ракет дальнего действия, в 
которых использованы прин
ципиально новые конструк
тивные решения — отделя
ющаяся головная часть, не
сущие топливные баки, 
бесстабилизаторная компо
новочная схема. Совершен
ствуются системы, разраба
тываемые другими конст
рукторами, соратниками 
Королева — системы управ
ления, двигательные уста
новки, радиотелеметриче- 
ская система.

К ОС МИЧЕ С К ИЕ  С Т У П Е Н И
венный спутник '-Земли 
(ИСЗ) — детище Короле
ва. 3 ноября 1957 года в 
Советском Союзе был про
изведен запуск второго ис
кусственного спутника. с 
собакой На борту.

В мае 1958 года на офби- 
ту выводится третий ИСЗ. 
Это уже была целая лабо
ратория с комплексом ап
паратуры для исследования 
космического пространства. 
В соответствии с разрабо
танной Королевым про
граммой космических ис
следований его конструк
торское бюро начинает раз
работки спутника для по
лета человека в космос 
(тогда он еще назывался 
просто «спутник», «кораб
лем» назовет его Королев 
позднее).

В 1958—1959 гг. созда
ются первые автоматиче
ские межпланетные стан
ции для исследования Л у
ны. Ракета для их запуска 
обретает третью ступень. 
Наступает «год Луны»: 2 
января 1959 года впервые 
космический аппарат «Лу
на-1», достигнув второй 
космической скорости, про
ходит вблизи Луны и ста
новится спутником Солнца. 
12 сентября стартует «Лу
на-2», проложившая трас
су Земля—Луна и впервые 
доставившая на поверх

ность спутника Земли вым
пел. 4 октября — новый 
старт: «Луна-3», облетев
Луну, сфотографировала ее 
обратную сторону и пере
дала изображения на Зем
лю.

В конце 1959 года начи
наются проектные работы 
по созданию автоматиче
ских станций для исследо
вания Марса и Венеры. 
Для того, чтобы эти поле
ты стали возможны, на ра
кету устанавливается чет
вертая ступень, которая 
должна работать в необыч
ных условиях — запуск 
двигателя осуществляется в 
невесомости, на орбите ис
кусственного спутника. Пер
вый пуск этой ракеты со 
станцией «Венера-1» состо
ялся 12 февраля 1961 года.

А в это время полным 
ходом идет работа над пи
лотируемым космическим 
кораблем.

Полету человека пред
шествовали пять запусков 
кораблей в беспилотном 
варианте: на двух послед
них полностью моделирует
ся программа первого по
лета человека. Королев 
придавал очень большое 
значение надежности кос
мических аппаратов.

(Окончание на 4-й стр.)

ОТКЛИКИ ЧИТАТЕЛЕЙ НА ЗАМЕТКУ «ОТКУДА ТАКОЕ РАВНОДУШИЕ?»

С АВТОРОМ 
С О Г Л А С Н А

С олидарна с автором за
метки «Откуда такое рав
нодушие?» Сама я тоже 
участница войны и часто 
испытываю неудобство,
когда надо объяснять это 
лю дям . Несмотря на то, 
что есть постановление об 
служивать жѳнщин-участни- 
ков войны и инвалидов уча
стников войны в первую 
очередь, не во всех мага
зинах и предприятиях сф е
ры обслуживания есть та
кие объявления, потому и 
клиенты, которые этого не 
знают, смотрят на тебя ко
со, если попросишь обслу
жить тебя без очереди. Мо
жет быть, следует провести

разъяснительную  работу по 
месту жительства, в произ
водственных коллективах?

БИРЮКОВА, 
участница войны.

В ВЕЧНОМ 
Д О Л Г У

Прочитал письмо участ
ницы войны Т. Мельхано- 
вой, опубликованное 24 д е 
кабря под заголовком «От
куда такое равнодушие?». 
Действительно, откуда та
кое отношение к заслужен
ным людям?

Иногда слышишь; уж 
слишком много льгот пре
доставлено фронтовикам. 
Поставить бы такого гово
руна на место бывшего во
ина, пусть хоть в душу за
глянет ему, когда прихо

дится слышать такое. Мы, 
молодые, о войне знаем 
лишь по книжкам и кино. 
Но и этого, кажется, доста
точно, чтобы понять, как 
тяж ело досталась нашему 
народу победа, 20 миллио
нов погибло за то, чтобы 
мы спокойно читали Пуш
кина и Ф адеева, чтобы д е 
ти наши не знали ужасов 
войны, А сейчас им, быв
шим фронтовикам, ходив
шим в атаку и годами 
мерзнувшим под пулями в 
холодных окопах, прихо
дится иногда слышать ос
корбления из-за каких-то 
пустяков Надо, чтобы по
добные факты вызывали 
всенародное осуждение,

Ю РУСАК, секретарь 
бю ро ВЛКСМ цеха №  28 
Новотрубного завода.

П О М Н И Т Ь  
В С Е Г Д А

Разделяю ч у в с т в а  
Т. Мельхаловой, высказан
ные в письме «Откуда та
кое равнодушие?» Часто 
замечаешь, что люди, похо
дя, позволяют себе на ули
це, в магазине, автобусе 
грубость по отношению к 
другому, а то и брань. Мы 
стали лучше жить матери
ально и порой в погоне эа 
личным благополучием ста
новимся эгоистичными, По
чему Участники войны дол
жны показывать очереяв 
удостоверения? Почему мы

сами не можем пропустить 
пожилого человека? Может 
быть, среди этих людей — 
мать или вдова погибшего 
воина, прошедшая трудный 
жизненный путь? Разве 
трудно, например, обслу
жить без очереди старого 
учителя, который в воен
ное время отдавал все свои 
силы своим ученикам, что
бы они не чувствовали се
бя сиротами. Эти люди бы
ли тогда так прекрасны — 
не надо об втом забывать 
ни одному человеку.

»  ТЮЛЕНЕВА, 
бухгалтер

горбытуправлвния-.

Р Я  УДОБСТВА 
АБОНЕНТОВ

Коллектив городского уз
ла связи успешно справил
ся с выполнением произ
водственных заданий в 
первом году пятилетки. 
План по объему продукции 
выполнен на 102,2 процен
та, сверх задания оказано 
услуг на 42 тысячи рублей. 
Более восьмидесяти про
центов прироста объема 
продукции дано за счет по-, 
вышения производительно
сти труда. Получено ^ т ы 
сяч доходов сверх плана.

Связисты включили в го
родскую  телефонную  сеть 
ещ е сорок абонентов, а 25 
— в сельскую. Установлено 
дополнительно шесть теле
фонов-автоматов и более 
четырех тысяч радиоточек. 
Первоуральцы получили 
возможность автоматиче
ским набором связываться 
с сорока городами, почти 
половина из которых вклю
чена в зоновую связь в 
1981 году.

Надо отметить, что ус
пешно коллектив работал 
по всем отраслям связи: 
почтовой, междугородной, 
телефонной и другим. А в 
числе передовых отделений 
овяэи — третье, шестое, 
седьм ое, восьмое и другие.

С. ПОПОВА, 
старший инж енер-эко

номист городского 
узла связи.

О

НА ОБЪЕКТАХ
СОЦКУЛЬТБЫТА

Связисты участка треста 
Востокпромсвязьмонтаж ве
дут сейчас прокладку ма
гистрального кабеля от го
родской автоматической те
лефонной станции на завод 
комплектных металлоконст
рукций, ведется также раз
водка внутриплощад очных
сетей на предприятии для 
телефонизации служб.

Коллектив участка треть 
всего объема работ по мон
тажу сетей овяэи выполня
ет на объектах соцкультбы
та. Ведется телефонизация 
новой городской автоза
правки в Талице, а так же 
прокладка телефонных, ра
дио- и телевизионных се
тей в новом дом е для ра
ботников передвижной м е
ханизированной колонны 
№  3 на Динасе.

Е. КЛУНДУК, 
начальник участка 

треста
Востокпромов я з ьмоктаж.

©

СТУПЕНИ РОСТА
На участке телефонной 

связи динасового завода 
работает Анатолий Алек
сандрович Тимофеев. Еще 
в юности избрал он эту 
специальность и много лет 
хорошо и добросовестно 
трудился монтером связи. 
Без отрыва от производст
ва окончил институт, сейчас 
он — отличный специалист, 
грамотный инженер. Кро
м е связи он хорошо познал 
радиодело и телевидение, 
Много труда, энергии, зна
ний вложил в строительст
во, монтаж, наладку и пуск 
заводской АТС. Сейчас он 
работает начальником но
вой станции, руководит м о
лодым коллективом, у ко
торого впереди большие 
заботы по телефонизации 
поселка огнеупорщиков.

Р. МАРГУЛИС, 
главный энергетик 

завода.
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ОРБИТЫ Г Л А В Н О Г О  
К О Н С Т Р У К Т О Р А

(Окончание.
Начало не З-й стр.)

12 апреля 1961 года. 
Главный ' конструктор в 
ночь накануне старта 
— главного старта в его 
жизни — не спал. Он вол
новался, но скрывал это. 
так как знал, что его наст
роение, его поведение очень 
чутко воспринимаются ок
ружающими. И Королев 
делал все, чтобы даже та
кие необычные, чрезвычай
ной важности этапы работы 
внешне ничем не отлича
лись бы от работы повсе
дневной, уже налаженной. 
Конечно, Королев прекрас
но понимал, что эти мину
ты будут историческими.

Чем стал день 12 апре
ля. знает весь мир. ' Имя  
Юрия Гагарина стало сра
зу известно всём.

Вслед за Гагариным по
летел Герман Титов, ѵже 
на сутки. Многие предлага
ли ограничить полет тре
мя витками. Королев был 
сторонником суточного по
лета и сумел убедить в 
этом остальных.

Затем —• групповой по-

KOPOJTEB был требова
телен к себе и к другим. 
Строго, подчас жестко 
спрашивал с людей. Он це
нил свое и чужое время, 
был очень пунктуален

Королев был человеком 
слова, не было случая, что
бы он его не сдержал, це
нил это качество и в дру
гих. Он бережно относился 
к людям, хотя и бывал ре
зок. Если оказывался не
справедливым, не стеснялся 
извиниться перед челове
кам.

Королев был честолюбив, 
но это было не то мелоч
ное честолюбие, когда че
ловек хочет выделиться лю
бой ценой, скорее оказать
ся на виду, получать высо-

П И Л О Т И Р У Е М Ы Е  К О Р А Б Л И
лет Андрияна Николаева и 
Павла Поповича. Королев 
был уверен в необходимо
сти отработки сближения 
между собой двух аппара
тов, движущихся по близ
ким орбитам, понимая важ
ность решения этого вопро
са для будущих полетов, И 
в 1963 году стартуют Ва
лерий Быковский и Вален
тина Терешкова — первая 
жетиина-коемонавт.

Следующий шаг — мно
гоместный корабль «Вос
ход*., для работы в космо
се нужны экипажи, состоя
щие из разных специалис
тов. Затем — выход Алек
сея Леонова в открытый 
космос, В своем последнем 
выступлении перед журна
листами r 1965 году Коро
лев говорил о важности ре
шения проблемы выхода в 
космическое пространство 
для производства монтаж
но-ремонтных работ.

В эти же годы в конст
рукторском бюро Королева 
идут работы практически по 
всем направлениям космо-

Ч Е Л О В Е К
кие звания, награды, при
вилегии. Его честолюбие 
заключалось в том, чтобы 
первому сделать какую-то 
уникальную машину, ре
шить трудную техническую 
проблему. ,

Он всегда хотел быть ли
дером важного и трудного 
дела, осуществление кото
рого принесло бы славу 
его стране. Он и был та 
ким лидером.

Хотя главным в жизни 
Королева была работа, 
круг его интересов был ши
рок. Он был очень эруди
рованным человеком и ин
тересным собеседником.

навтики: создаются «Мар
сы» и «Венеры», «Луны» 
для мягкой посадки и спут
ники Луны, «Космосы» и 
«Электроны» для исследо
вания околоземного прост
ранства, спутники связи 
«Молния». Под его „ руко
водством ведутся проект
ные работы по созданию 
корабля «Союз», летные ис
пытания которого начались 
уже после смерти Короле
ва в 1967 году.

Известный шведский фи
зик. лауреат. Нобелевской 
премии Ханнес Альвин так 
оценил, вклад' Королева: 
«Сергею Королеву больше, 
чем кому-либо другому, 
принадлежит заслѵта в том, 
что космический век стал 
реальностью*

С именем С. П Короле
ва поистине связана целая 
эпоха в истории земной ци
вилизации. В каждом кос
мическом аппарате, создан
ном человечеством, всегда 
будет присутствовать час
тичка его дел.

Был очень аккуратен, хо
тя совершенно равнодушен 
к одежде, неохотно менял 
костюмы, любил «мягкие», 
как он называл их. — без 
галстука.

Отдыхать не умел, а по 
воскререньям, когда устраи
вал себе выходной, много 
спал. Просыпался, читал и 
снова засыпал.

В компании умел весе
литься,’ охотно танцевал, 
бывал остроумным сам, по
нимал и ценил юмор дру
гих.

Таким помнят Сергея 
Павловича Королева его 
друзья, коллеги по работе.

Мерина ИВАНОВА.
(АПН),

© РАССКАЗЫ О СПОРТСМЕНАХ

С Е М Е Й Н А Я  Л ЮБ О В Ь
Спорт становится неотъемлемой час

тью нашей жизни. Люди начинают зани- 
маться им, ещ е на умея ходить. И не 
удивительно, если увидишь на улице се
мидесятилетнего старичка в кедах и 
спортивном костюме. Есть и такие энту
зиасты спорта, которые семьями встают 
на лыжи, взбираю тся на горы, плавают.

Борис Иванозич и Светлана Ивановна 
Ю лаевы спортом начали заниматься ещ е 
в юности. Светлана Ивановна пристрасти
лась к конькам. Были и победы, и пора
жения. С возрастом  результаты начали 
падать, но Светлана Ивановна не бросала 
спорт. Терпением и трудолю бием она 
добилась того, что в последнее время 
неоднократно побеж дала на спартакиа
дах «Здоровье».

Б о р и с  Иванович начал путь физкуль
турника в спортивной секции.

  Было нас пятнадцать молодых пар
ней, собирались на берегу нижнего пру
да каждый день, — вспоминает он. — 
Плавали на ялах. Начинали заниматься 
где-то в начале мая, едва сходил лед, и 
плавали д о  нового льда. И никто из нас 
никогда ничем не болел. И не собира
лись мы участвовать ни в каких сорев
нованиях, ведь занимались для себя, для 
здоровья . Но где-то в начале пятидеся
тых годов приехал в П ервоуральск Иван 
Дмитриевич Балин. Пришел, посмотрел 
■на наши занятия и сказал, что уже м ож 
но выступать по м орском у многоборью . 
И мы начали выступать, на областных со 
ревнованиях лет восемь-девять держ али 
первое место. Д аж е Уралмаш, имея кры
тый бассейн, не мог нас опередить. По
степенно вышли на первенство Россий
ской Ф едерации. Ездили в Новороссийск. 
Ну, а сейчас я работаю  на хромпиковом 
заводе, а летом обучаю  плаванию ое- 
бяг  в пионерлагерях, являюсь инструк
тором  по плаванию на предприятии, уча
ствую в различных соревнованиях.

Борис Иванович и Светлана Ивановна, 
будучи людьми спортивными, привлекли 
к этому делу и своих детей — Анюту и 
Костю. Ребята, как и Борис Иванович, за 
нимаются плаванием. К роме того, они 
закончили ещ е и музыкальную школу по 
классу фортепьяно. Ни спорт, ни музы
ка не мешаю т их учебе, а помогают. О с
тается врем я и на другие интересные 
дела. Костя любит читать, а Анюта смот
рит вместе с папой спортивные передачи 
по телевизору,

А в спорте у ребят неплохие успехи, 
Анюта недавно ездила в Ульяновск на 
республиканские соревнования по плава
нию, Она была участницей команды П ер
воуральска, которая на областных сорев
нованиях по спасательному многоборью  
на воде заняла третье место. А у Кости 
это ещ е впереди, но он уж е имеет тр е 
тий взрослый разряд  по плаванию,

.— Специально мы детей спортом зани
маться не заставляем, — говорит Светла
на Ивановна. —  Им самим интересно за
ниматься плаванием, и отец стал брать 
их в бассейн.

— Ну, а чтобы все дети полюбили 
спорт, —  вступает в разговор Борис Ива
н о в и ч ,—  нужно физкультуру в школе 
считать одним из главных предметов. 
Считаю, что и спорту, и музы ке нужно 
учить всех. Как поднять массовость спор
та? — задает он вопрос и сам  ж е отве
чает на него очень просто. -— Надо только 
захотеть. Условия для этой работы уже 
почти созданы. Только на хромпиковом 
заводе есть два спортивных зала. А они 
частенько пустуют. Лишь два раза в не
делю , по два часа, занимаются здесь 
группы «Здоровья». Маловато, А ведь 
широкая сеть таких групп значительно 
увеличила бы отряд физкультуоников- 
хромпиковцев. Это и наилучший вариант 
для семейных занятий спортом.

’4 . ЧАЙНИКОВ, рабкор.

ГОРОДСКИЕ
но в о е т  и

ПОДАРОК ПОСЕЛКУ
В канун 1982 года жи

тели Кузино получили 
прекрасный подарок — 
клуб на 250 мест.

В клубе , —* отлич
ные условия для рабо 
ты. Есть зал для показа- 
кинофильмов, . малый 
зал, комнаты для круж
ковой работы, Имеются 
музыкальные инструмен
ты, необходимо* обору
дование.

В открытии клуба при
нимали участие заведу
ющий отделом культу
ры горисполкома В, И, 
Храмцов, который вру
чил почетные грамоты 
горисполкома всем уча
стникам строительства, а 
также почетную грам о
ту отдела культуры за
ведующей клубом Н. А, 
Несен,; проработавш ей 
более 30 пет, и заведу
ющий отделом агитации 
и пропаганды . горкома 
партии В, Я. Ооновин, 
который поздравил всех 
с открытием клуба и 
вручил памятный всѵоес
горкома КГ1СС ®г0 Ра" 
ботинкам.

С ВИКТОРОВА.

НОВЫЙ МАРШРУТ
П еред Новым годом в 

городе открыт ещ е 
один автобусный марш 
рут. Комфортабельны е 
машины дважды в день 
отправляются с авто
станции в Нижний Тагил. 
Автобусы проходят че
рез Свердловск, где д е 
лают остановку на ж е
лезнодорож ном  вокзале, 
и Невьянск,

Лучшие водители пас
саж ирского автопред- 
приятия обслуживают 
маршрут. Это А. М аль
цев, который первым от
крыл движение до Ниж
него Тагила, и Г. Руси
нов,

А, РОГОЗИН, 
заместитель началь
ника пассажирского 
автопредприятия.

С Т А Л И
ПОБЕДИТЕЛЯМИ

Подведены итоги со
циалистического сорев
нования . за звание об
разцовых среди  жилищ- 
но - эксплуатационная 
участков, уличных и д о 
мовых комитетов.

П обедителями 1981 го
да признаны ЖЭУ №  14 
УЖКХ Новотрубного за 
вода (начальник Т. Л. 
Тимохина), дом овой ко
митет во главе с Г. И. 
Ряпосовым и уличный 
комитет улицы I Крас
ноармейской, возглавля
ет который Н. А. Порт- 
нова.

На втором  м есте ЖЭУ 
№  3 ЖКО хромпнкового 
завода (начальник Л. П. 
Ж данова), дом овой ко
митет под руководством 
В. Д. Худякова и улич
ный комитет улицы Бе
линского (председатель 
М. А. Машенко),

Третьими стали опять 
новотрубники —  жи- 
лищ но -  эксплуатацион
ный участок №  15 (на
чальник Д. И. Ганиято- 
ва), а такж е уличный ко
митет улицы Шагина и 
его председатель А. 3. 
Капралова.

П ризерам  соревнова
ния за звание о бразц о 
вых вручены почетные 
грамоты исполкома гор
совета.

3. ЖУЛАНОВА, 
старший инж енер 

горкомхоза.

тТОВАРЫ —  Н А Р О Д У

М о лд а в ская  С С Р . Кишиневский Дом моделей — на
д е ж н ы й  п ом о щ н ик  молдавских швейников. Е го  х у д о ж 
н и ки  и к о н с тр у к то р ы  разрабатываю т образцы модной
о д е ж д ы , п р е д н а зн а ч е н н ы е  для внедрения в массовое 
п р о и зв о д ство . Н овы е работы б ы ли  представлены в де
м о н стр ац и о н н о м  за л е  Дома моделей.

На с н и м к е : нарядные ансамбли из комбинированных 
х л о п ч а то б у м а ж н ы х  тканей, выполненные по народным 
м о ти вам  ^

Ф о то  А- Л ы к о в а , Фотохроника ТАСС,

ИЗВЕЩЕНИЕ
13 января в 9 часов утра в больш ом #вя* 

Д ворца культуры и техники Новотрубного заво
да состоится городской семинар пропагандис
тов системы партийного, комсомольского про
свещ ения, руководителей школ народных конт
ролеров, городской школы атеистов. Приглаша
ются заместители секретарей  партийных органи
заций.

Отдел пропаганды ш агитации горком е КПСС.

Редактор С. И. ЛЕКАЖ )В.

Р F К ЛА'ДО А й  О Б Ъ Я В Л Е Н И Я
Кинотеатр «Восход». «АМРАПАЛИ» (2 серии). Сеан

сы: 9. 12, 15, 18, 21 час.
Кинотеатр «Космос». «КОМУ ОН НУЖЕН, ЭТОТ 

ВАСЬКА?». Сеансы: 9, 11, 15 час. «КАКИЕ НАШИ ГО
ДЫ!» Сеансы: 37, 19, 21 чае.

Клуб филиала Новотрубного завода. «ЛЮБИМЫЙ
РАДЖА» (2 серии). Сеансы: 17, 20 час.

Клуб Трудпоселка. «ДОКАЗАТЕЛЬСТВ УБИЙСТВА
НЕТ». Сеансы: 18, 20 час.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ «СТРОИТЕЛЬ»
І5 января. Концерт эстрадного ансамбля, г, Ка

зан ь .
Начало в 19 часов 30 минут.

УДОБНО, ВЫГОДНО, БЕЗОПАСНО

Первоуральский участок «Реічйы тттш ка» 
освоил новый вид услуг: ти товка  колес
автотранспорта. За справками обращаться: ул.
Ватутина, 58, «Рембыттехника».

М еняется четырехкомнатная квартира в девятиэтаж
ном дом е на 7 этаже ул. Ленина, S0, кв. 26 на трех- 
комнатную квартиру и комнату в квартир® е соседя
ми. Первый этаж не предлагать.

И сполком  городск ого  С овета н ар одн ы х д еп у т а 
тов вы р аж ает  глубок ое со б о л езн о в а н и е  главном у  
и н ж ен ер у  ОКСа гори сп олк ом а Г ринберг В ере И з
раи левне по п оводу  см ер ти  мужа 

РУБИНШТЕЙНА 
Ефрема Григорьевича.

А дм инистрация и  общ еств ен н ы е орган и зац ии  
ц ех а  №  1 Н овотрубного за в о д а  в ы раж аю т и ск 
р ен н ее  со б о л езн о в а н и е  родны м  и близк и м  по п о 
в оду  п р еж дев р ем ен н ой  см ерти  см ен н ого  п р о и з
в одствен ного м астер а

К У З Н Е Ц О В А  
В л а д и м и р а  Н и ко л ае в и ч а .

А Д Р Е С :  623100 . г  Пер
в оуральск , п р осп ек т  Ильи
ча. 2 1 /4 0 .

Т Е Л Е Ф О Н Ы :  р е д а кто р
2-15-72. зам . р едак тор а  
2-52-05. ответствен ны й  с е к 
р етар ь  2-14-94, о тдел  п а р 
тийной  ж и зн и  2-52-83. эк о 
н ом и ческ ий  отдел  2-53-47. 
отдел  п исем  2-52-21, отдел  
культуры  и бы та. б у х га л 
т е р  2-53-71 ди р ек тор  ти п о
граф и и  2-46-55.


